

Feuerwache 1

Die Hauptfeuerwache am Kaiserwörthdamm 1 im Ludwigshafener Stadtteil Mundenheim wurde am 27. Juni 1963 eingeweiht.



Als sie Ihren Betrieb aufnahm, galt die Wache als eine moderne Einrichtung die für ca. 70 Feuerwehrmänner in einem zwei Schichten Dienst konzipiert war.

Die Hauptfeuerwache nennt sich mittlerweile Feuerwache 1. Derzeit leisten dort eine Feuerwehrfrau und 77 Feuerwehrmänner in drei Schichten rund um die Uhr ihren Dienst. Hinzu kommen neben dem operativen Brand- und Katastrophenschutz auch Führungsunterstützungen für die nichtpolizeiliche Gefahrenabwehr der Stadt Ludwigshafen bei außergewöhnlichen Schadenslagen. Dafür stehen Räumlichkeiten für den Verwaltungsstab – also die politisch-administrative Führung – und den Führungsstab – die operativ-taktische Führung – bereit.

Die Einsatzkräfte der Feuerwache besetzen auch das Mehrzweckboot zur Menschenrettung und Gefahrenabwehr im südlichen Rheinbereich. Liegeort des Mehrzweckboots ist der Luitpoldhafen. Unter der Bereichsleitung nehmen insgesamt vier Abteilungen – Verwaltung, Gefahrenabwehr, Gefahrenvorbeugung und Katastrophenschutz die administrativen Aufgaben der Behörden und Organisation mit Sicherheitsaufgaben in den Gebäuden der FW 1 wahr. Gegenwärtig sind in diesen Abteilungen und in unterschiedlichen Räumlichkeiten 30 Frauen und Männer beschäftigt.

Auf dem Gelände am Kaiserwörthdamm 1 befinden sich außerdem die Integrierte Leitstelle Ludwigshafen und sechs Fachwerkstätten, in denen Geräte gewartet und Materialien verarbeitet werden, welche die Feuerwehr zur Ausübung ihrer Tätigkeit benötigt. Dies geht von der Holz- und Metallverarbeitung, KFZ- und Elektrowerkstatt bis zur Messgerätetechnik für chemische, biologische, radiologische und nukleare Stoffe bis zur Fachwerkstatt für Informations- und Kommunikationselektronik.